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当一个人真正遵行神的话语，就是行在真理之中，他的整个生命自然非常渴慕光的方

向，因着就近光的缘故，他的言行举止也就会显露出真光；就像摩西当年一样，「他从西

乃山下来的时候，不知道自己的面皮因耶和华和他说话就发了光」(出 34:29)。 
那么是否所有基督徒信了主后都会如此发光呢？当然不是！在生命里面神给人有自由

意志选择，人信了神以后，但这人仍可选择不来就光。为什么他不来就光呢？因为他仍然

停留在某些罪(sin)里面，当他不舍得放弃这些罪，不舍得这些罪被光照，他的反应就是不
喜欢这光。 
所以人灵性低落时，很有可能这时他正沉迷在某些罪里面，他没法接触《圣经》，没

法去祈祷，没法接触弟兄姊妹，因为他里面不喜欢这光，不是他本质不喜欢这光，乃是他

的状态不喜欢这光，因为里面还专注在罪。使徒约翰说得很好，他说：「凡作恶的便恨光，

并不来就光」(约 3:20a)，他不喜欢这光，不愿意接近，因为他在作恶当中。接着约翰说出
他不来就光的原因，「恐怕他的行为受责备」(约 3:20b)。他就是怕，很怕他里面那些很黑
暗，很差的事被揭示在人前。 
人真的很怕他的黑暗面被揭发，有谁不要面子？有谁不要自尊？当人仍重视他的自尊，

仍重视他的面子，他就「恐怕他的行为受责备」，这就是为什么人做了错事却不肯认错的

原故，因为这种自尊里面的自我保护包装令他不想认错，明明他自己也知道错了，就是不

肯认错「恐怕他的行为受责备」，就正是这怕令他陷入黑暗里面，而且越陷越深。撒旦往

往利用人这弱点，将人完全置于黑暗无助的景况，故此我们不可轻看撒旦这工作。 
我再次强调，撒旦没有能力控制你的生命，叫你落入黑暗里面；牠没能力，所以你不

用怕，牠却有能力在你愿意落入罪的黑暗时，加强这力量在你生命中，牠可以加强欺骗，

牠可以加强引诱，牠也可以加强控诉，以致你觉得自己没有机会回转，你觉得自己不能到

神面前，这都是撒旦可做到的生命破坏的工作。所以我们面对生命最重要的改变，就是当

光来到时你选择愿意接受真光，你的生命就可以在很短的时间被神扭转过来。我们要清楚

不是神没有能力，问题是我们是否真的渴慕跟从这光。 
因此，一个是否真心信神的人，很重要的辨别法则就是他里面有没有一颗渴慕神的心。

一个真心跟从主的人，他里面会有基督的生命，他里面喜欢跟从神的话语，他喜欢接触神，

他渴慕属灵的事，这是没法掩藏的。若一个人信了主，他的生活和以前没分别，他的追求

和以前没分别，他的喜好和以前没分别，我会怀疑他是否真的相信神？他里面是否真正有

基督的生命？ 
希望大家思考今日生命里面是否存在光明，不要单单渴慕说：「我真的爱神」，但却

不肯遵行神的道，这不是跟随光。信耶稣和跟随耶稣是两回事，因为「鬼魔也信」(雅 2:19)，
但魔鬼不会跟从耶稣、魔鬼不会行真理、魔鬼不会来就光。「但行真理的必来就光，要显

明他所行的是靠神而行。」(约 3:21)愿我们大家都拥有光明的人生！ 


